## 第5回臨時委員会会議録

教 育 長 ) 開会宣言

教 育 長 ) 会議成立の宣言

教 育 長 ) 会議録署名委員の指名(小石委員)

教 育 長 ) ここでお諮りいたします。

報告第6号「「芦屋市立幼稚園・保育所のあり方」について」は、その内容から、非公開で審議するのが適当と考えますが、御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認め、そのように決定いたします。

ただいまから非公開で審議いたしますので、傍聴者は退席願います。

## 〈非公開審議〉

教 育 長 ) それでは、審議に入ります。日程第1、報告第6号「「芦 屋市立幼稚園・保育所のあり方」について」を議題とします。 提案説明を求めます。

管 理 課 長 ) 〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長 ) 2月にあり方を公表し、6月にその一部を変更しましたが、 今後、市民の皆さまに、この変更の内容を説明していく必要が あります。変更のひとつである、山手圏域の待機児童対策とし ての朝日ケ丘幼稚園のあり方については、教育委員会として早 急に対応すべきものです。この件について、今後の行程を説明 してください。

管 理 部 長 ) 現段階の予定では、7月12日より地域説明会が始まりま

すが、その第1回目を朝日ケ丘集会所で行う予定です。朝日ケ 丘幼稚園の保護者向けの説明会についても、早い段階で開催し たいと思っております。

教 育 長 ) 2月にあり方を公表した際の、朝日ケ丘幼稚園と朝日ケ丘 地区の方を対象とした説明会を行ったときは、どのような意見 がでましたか。

管理部長) 幼稚園の保護者向け説明会では、現在の4歳児の人数が 16人という状況からすると、岩園幼稚園と統合されるのは仕 方がないのかなということでした。その中でも、要望としまし ては、岩園幼稚園は、若干通園距離が遠くなるので、通園手段 の確保をお願いしたいとのことでした。その点に関しては、既 に自転車通園も認めておりますので、自転車などを利用して、 通園していただきたいとのやりとりもありました。

> 地域説明会での、市民の皆さまからの意見としましては、廃 園するのではなく、まずは空き教室で3年保育を行い、もう少 し受け入れる子どもの人数を増やすべきであるとのことでした。 それでもなお、教室があれば、小規模保育事業所を誘致して、 活用することも考えるべきではないかという意見もございまし た。

教 育 長 ) 前回の説明との変更点としましては、朝日ケ丘幼稚園跡地 に認定こども園を誘致することですか。

管 理 部 長 ) そうです。

教 育 長 ) 朝日ケ丘幼稚園周辺は、朝日ケ丘小学校の登下校等の諸課 題等があるので、地域の方に安心していただけるような説明が 必要だと思います。

- 小 石 委 員 ) 朝日ケ丘幼稚園がなくなることなども考慮した上での、来 年度以降の岩園幼稚園の入園児の予測はありますか。
- 管理部長) 現在の推計では、平成31年度末で朝日ケ丘幼稚園が閉まりますが、朝日ケ丘幼稚園から岩園幼稚園に何人移られるのかという予想が全くついておりません。現在の住民基本台帳上の岩園地区の0歳・1歳児が、4歳・5歳児になって入園すると想定した場合は、平成32年度で83名になります。それに加えて、朝日ケ丘地区のお子様が何人入園するかによって変わると思います。
- 小 石 委 員 ) ある程度は、バスで送迎のある私立幼稚園に行ってしまわれるかもしれませんね。
- 管 理 部 長 ) 送迎バスがありますからね。しかし、朝日ケ丘地区の方で、 現在坂を上って朝日ケ丘幼稚園に通っていただいている方もお られますので、そうした地域にお住いの方は、岩園幼稚園に足 が向くかもしれないですね。

小 石 委 員 ) そうですね。

- 管 理 部 長 ) 朝日ケ丘幼稚園よりも、上の地域から岩園幼稚園に通うのは、少し距離がありますので。そして、岩園幼稚園がきれいになったということも、魅力の一つだと思います。
- 小 石 委 員 ) そのようなことも含め、今後どのように園児の人数が推移 していくのかは、来年が、朝日ケ丘幼稚園が岩園幼稚園と統合 することを公表したあとの初めての年になるので、現段階では まだわからないですね。

管理部長) そうです。来年が、初年度になります。

小 石 委 員 ) 岩園幼稚園が、どのくらい評価していただいているのかと

いうことですね。

教 育 長 ) 前回、説明会をしたときは、岩園幼稚園はまだ工事中で、 外から全貌が見えていなかったのでしょうか。

管理部長) 前回の説明会の開催時期は、2月から3月でしたので、囲いはまだありましたが、外からは見える状態になっていたと思います。しかし、岩園幼稚園は芝生が売りですので、あのときはまだ全く芝生が生えておりませんでした。

教 育 長 ) 園児たちの動きは見えていなかったのですね。

管理部長) はい。

教 育 長 ) 保護者から、岩園幼稚園はこのようなところがいいという ことを、何か聞いていますか。

学校教育部主幹) 芝生があることが大きかったと思います。私立幼稚園から 転園された保護者の方に、担任がそれとなく聞いたところ、園 舎もきれいですし、新しい遊具も入っているので、子どもがこ こに通いたいと言ったので転園しましたということを、何人か の保護者からお聞きしたと聞いております。

管理部長) 少なくとも複数学級は確保できます。

浅井委員) 岩園コミスクでは、岩園幼稚園の園庭を使わせていただくなど、協力・連携をし、今年の秋祭を行う予定です。こうした 試みが、岩園幼稚園の周知につながるのではないか、と園長先生も期待しておられるようです。

管 理 部 長 ) 6月15日号の広報あしやの1面に岩園幼稚園を掲載していただきました。

小 石 委 員 ) ありましたね。それでは、次は今度行う説明会で、どのような意見が出てくるかですね。

管 理 部 長 ) そうですね。

教 育 長 ) 他に質疑はございませんか。

無いようですので、これをもって質疑を打ち切ります。

これより採決いたします。本案は、原案どおり承認すること に御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認めます。よって本案は承認されました。

〈報告第6号採決。結果、承認(出席委員全員賛成)〉

教 育 長 ) 市民の皆さまにご理解いただくよう、今後もこども・健康 部と連携して進めてまいりたいと思います。

非公開での審議は終了いたしましたので、これより公開いたします。

〈非公開審議 終了〉

教 育 長 ) 閉会宣言